



Historia de la portada

Hasta el jueves a mediodía, la portada de esta edición era otra. Pero cuando Julio Ponce Lerou mandó a un grupo de periodistas un email desde el correo declaraciónjunio2025@gmail.com diciendo que dejaría de ser un "protagonista" de la historia de SQM — compañía que controla a través del grupo Pampa—, la pauta por supuesto que cambió. Lo curioso es que en la práctica Ponce estaba retirado de la compañía, entonces por qué la sorpresa. Y empezaron las preguntas: ¿qué es lo que el polémico empresario quiso hacer con ese gesto? Algo dejó entrever en esas líneas: "lego el control y dirección en lo profesional y patrimonial de lo que viene a mi familia, representada para estos efectos en mi hija Francisca Ponce, la que será acompañada, al igual que siempre lo hizo conmigo, del invaluable consejo de mi hermano Eugenio Ponce". ¿Quiso formalizar a su heredera? ¿Tiene que ver el acuerdo con Codelco, hoy cuestionado? Lo que hicimos en esta edición, fue meternos en la mente de Ponce Lerou, a través de conversaciones con su núcleo más íntimo, y con datos duros, para intentar de explicar este bombazo, que el empresario dio a conocer "en el momento, lugar y forma en que yo así lo he decidido".

El viernes en la tarde-noche, cuando ya estaba prácticamente todo listo nos llegó la última encuesta que publica Cadem antes de las primarias oficialistas —el próximo sábado comienza la veda— y volvimos a sorprendernos: en ella, José Antonio Kast aventaja a Evelyn Matthei (algo que en esa medición no sucedía desde julio de 2023) justo en la semana que la candidata de Chile Vamos lanzó su candidatura —ahora sí "oficialmente", con slogan de campaña y video—. Y tras ocho semanas marcando segunda en el bloque oficialista, Jeanette Jara (PC) superó en intención de voto espontáneo a su competidora Carolina Tohá (PPD), quien hasta ahora había liderado la carrera en la izquierda. Es verdad que las encuestas son poco predictivas de una primaria porque el resultado dependerá de cuántos y quiénes voten, pero sí pueden marcar tendencias. Les dejamos el detalle de qué es lo que está haciendo Jara para avanzar, sobre todo en el público joven.

En esta edición tenemos a varias mujeres como protagonistas: María Winans, la chilena que lidera una empresa de US\$ 9 mil millones y que acaba de reconocer Forbes; María José Yarur, más conocida como Jaga di Prima, que combina su pasión por el ajedrez con la música; y Paulina y Malú Schupper, quienes con su hermano Herman tienen el desafío de sacar adelante la multitienda Corona.

Buen domingo.



Maria José Gutiérrez
 Editora Jefa DF MAS